

Profesor Carlos Muñoz Pizarro

## Destacado Científico Chileno Murió en N. York

- **Deceso ocurrió mientras dictaba una conferencia**
- **Ganó la Medalla Agrícola Interamericana**

Víctima de un ataque cardíaco falleció ayer en Nueva York el destacado científico chileno profesor Carlos Muñoz Pizarro.

Su deceso se produjo mientras dictaba una conferencia sobre su especialidad a cerca de cien doctores en botánica de todo el mundo, que se habían dado cita en Tarrytown, localidad vecina a Nueva York, para participar en un simposio organizado con motivo del Bicentenario de la Independencia de Estados Unidos.

El ataque lo sufrió mientras dictaba sobre las medidas que se toman en Chile para preservar especies vegetales en extinción. Fue llevado de inmediato a un hospital cercano a la sede del simposio, donde los médicos certificaron su fallecimiento.

El desempeño científica del profesor, ingeniero agrónomo e investigador, le había hecho acreedor a una serie de galardones. Entre los más importantes se cuentan la "Medalla Agrícola Interamericana", que le otorgó en 1973 el Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas (IICA), y la "Orden del Arco de Oro", que recibiera en 1974 del Fondo Mundial para la Vida Silvestre, con sede en Europa. No más de cincuenta personas en el mundo han sido distinguidas con esta Orden desde su creación. El profesor Muñoz la recibió, según expresa el diploma respectivo, "por servicios prestados a la Naturaleza en Chile, especialmente a la conservación de los ecosistemas forestales".

El deceso del profesor Muñoz Pizarro se produce pocos días de que cumpliera 63 años.

### TRAYECTORIA

El profesor Ingeniero Carlos Muñoz Pizarro nació en Coquimbo, Chile, en 1913. Casó estudios secundarios en La Serena y en el Internado Nacional Barros Arana, en Santiago. En 1932 ingresó a la Escuela de Agronomía de la Universidad de Chile, graduándose de Ingeniero Agrónomo en 1937. Recibido por la Fundación Guggenheim (1939-1940), para especializarse en Taxonomía, en la Universidad de Jonathen. En esa institución fue designado "Research Fellow in Botany". Posteriormente siguió sus investigaciones con la doctora Agnes Chase, en la Smithsonian Institution, Washington D. C. Posteriormente, ha sido becado por las Naciones Unidas y la Fundación Rockefeller. Ha asistido en calidad de delegado chileno, especialmente invitado, a numerosos congresos y reuniones científicas. En 1966, el Supremo Gobierno lo designó delegado oficial al Congreso Forestal Mundial celebrado en Madrid. En 1969 fue designado experto en la comisión para la protección de la flora, flora y bellezas esenciales naturales, que se reunió en Washington, D. C. Ese mismo año fue designado vicepresidente de la Comisión de Biología en el Congreso General Científico celebrado en Washington. En 1968 fue designado Vicepresidente Honorable del X Congreso Internacional de Botánica, celebrado en Edimburgo, Escocia.

Fue presidente de las siguientes organizaciones científicas: Sociedad Agronómica de Chile, Sociedad Chilena de Botánica (fundadora); y Sociedad Chilena de Historia Natural. Miembro de instituciones científicas norteamericanas y vicepresidente del Comité Latinoamericano de Parques Nacionales dependiente de la Unión Internacional de Conservación de la Naturaleza, con sede en Suiza.

Es autor de numerosas publicaciones científicas, algunas de ellas aparecidas en revistas extranjeras especializadas. Sus obras más importantes son: Índice Bólico-



Carlos Muñoz Pizarro, destacado científico chileno de fama internacional, falleció el jueves de un ataque al corazón, mientras dictaba una conferencia en Nueva York. El doctor Muñoz era catedrático de la Universidad de Chile y eminentemente investigador de botánica

gráfico de las Gramíneas Chilenas; Serie Anales de Investigación Agrícola; Estudio de la Vegetación y Flora de los Parques Nacionales de Fray Jorge y Talcahuano; Sistemática de la Flora Chilena; Las especies de plantas descriptas por R. A. Phillips durante el siglo XIX; Flora Silvestres de Chile; Plantas en extinción, y otras.

En 1974 recibió la Medalla Agrícola Interamericana, que concede el Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas. En 1974 fue designado Caballero de la Orden del Arco de Oro, concedida por el Fondo Mundial para la Vida Silvestre, con sede en los Países Bajos.

### REACCIONES EN CHILE

Un conocimiento del deceso del científico Carlos Muñoz Pizarro, la conservadora del Museo Nacional de Historia Natural, Greta Mostny, habló de él con profunda pena: "Se trataba de un hombre brillante", dijo. Hecho quince días de su deceso, porque viajaba a Estados Unidos a dictar una conferencia. Siempre lo invitaban debido a sus interesantes planteamientos. De sus trabajos, este destacó, entre otros muy valiosos, el dedicado a "La Flora de Chile". Dejó grandes monografías científicas. Era un investigador de fama internacional... Su muerte nos dejó tristes, sabiendo lo que significa perderlo".

Agregó la doctora Mostny que la hija del catedrático y científico, Mónica, era su sobrina, siendo actualmente jefe de la sección Botánica del Museo, "donde el profesor Carlos Muñoz era el alma para generaciones de estudiantes".

Juntos fundaron la Liga Nacional Pro Defensa de la Flora y Flora, preocupación que compartían —indicó el abogado Godofredo Sultán, en conocimiento de su deceso—. Yo recuerdo cuando vivía en Quinta Normal. Se casa ese el punto de reunión obligado de quienes amaban la flora chilena".

**PS pide formar comités de vigilancia en cada barrio**  
**[artículo]**

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1972

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

PS pide formar comités de vigilancia en cada barrio [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)